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L’année 2014 vient de se terminer, année marquée par un renouvellement 

démocratique d’importance dans nos communes et intercommunalités. 

Nous vivons un contexte budgétaire contraint, la crise imposant une gestion 

toujours plus rigoureuse des dépenses des collectivités territoriales. Avec 

des dotations de l’Etat en diminution, les années à venir seront difficiles 

financièrement dans notre commune et pour cela nous devons être 

exemplaires. 
 

L’année 2014 a été également riche en évènements organisés et soutenus par notre foyer 

rural que je remercie chaleureusement. Mes remerciements se tournent aussi vers la 

nouvelle équipe municipale et le personnel communal qui s’investissent dans 

l’embellissement et le fonctionnement de notre village. 
 

Je souhaite aux Labruyéroises et Labruyèrois mes meilleurs vœux de santé et 

bonheur pour l’année 2015, avec une pensée particulière pour ceux qui souffrent. 
 

 

Le Maire, Guy Vésely 
 

 

 

 

    

������������    HorHorHorHoraires d’ouverture de la mairie aires d’ouverture de la mairie aires d’ouverture de la mairie aires d’ouverture de la mairie ������������    
 

Mardi Jeudi Vendredi Samedi 

13h30 - 18h15 8h30 - 12h00 13h30 - 18h00 8h45 - 12h30 

℡ : 05.61.08.35.24 

� : mairie-labruyere.dorsa@wanadoo.fr 
 

 

������������    Urgences médicalesUrgences médicalesUrgences médicalesUrgences médicales    ������������    
� Après 20 heures, la nuit, le weekend et les jours fériés, ayez le réflexe : 3966 allo 

docteur. Au téléphone, un médecin vous écoute et évalue la situation pour trouver la 

solution adaptée à votre état de santé. Il peut vous orienter vers un médecin de 

garde ou vers un service d’urgence.  

 

� En cas d’urgence vitale, c’est toujours le 15 SAMU qu’il faut composer.  

 

� Pour trouver la pharmacie de garde la plus proche de chez vous, vous pouvez composer le 

3237 ou le 3915 (0.34€/minute). 
 

JaJaJaJanvier 2015nvier 2015nvier 2015nvier 2015 



Informations diverses  

Etat civil 
 

������������    Avis de naissance 2014 Avis de naissance 2014 Avis de naissance 2014 Avis de naissance 2014 ������������ 

RODRIGUES Camille née le 07/02/2014,  

PEYTAVIN Clément né le 18/03/2014,  

NOVAL Gaëtan né le 08/05/2014,  

CUSSAC Ilhona née en 07/2014. 

 

������������    Mariage célébré en 2014 Mariage célébré en 2014 Mariage célébré en 2014 Mariage célébré en 2014 ������������ 

Dominique DESCUNS et Virginie RESPLANDY le 13/09/2014. 

 

 

 
    

������������    Projet Leader Projet Leader Projet Leader Projet Leader ������������    
Le Pays du Sud Toulousain, qui rassemble 99 communes dont Labruyère Dorsa, a déposé une 

candidature pour être éligible à des fonds européens LEADER. Ces fonds, gérés par le Conseil 

Régional, visent à dynamiser les territoires et en particulier les territoires ruraux en finançant 

des projets à hauteur de 60%. De nombreuses idées ont émané des réunions organisées par 

la Communauté de Communes (CCVA), dont par exemple l’accélération de l’arrivée du haut 

débit dans les zones d’activités ou la valorisation des chemins de randonnées comme liens 

entre les différentes zones d’attractivité. Ces projets, s’ils aboutissent, devraient être mis en 

œuvre entre 2015 et 2020. A suivre… 

 

������������    LeLeLeLe    haut débit arrive à Labruyèrehaut débit arrive à Labruyèrehaut débit arrive à Labruyèrehaut débit arrive à Labruyère    !!!!    ������������    
Initiée par le Conseil Général, la mise en place du Schéma Départemental d'Aménagement 

Numérique sur le territoire de la Haute-Garonne représente la traduction des objectifs 

assignés par l'Etat. L'objectif est de permettre l'accès de tous les hauts-garonnais au très 

haut débit d'ici 15 ans en passant par une première phase d'ici 5 ans qui devrait permettre 

de généraliser le haut débit (4 méga bits) sur tout le territoire.  

Située sur une liaison de raccordement venant du Vernet, notre commune (ainsi que Grépiac 

et Auterive) bénéficiera d'un raccordement en fibre optique de tous les abonnés, 

probablement d’ici 2016. Nous serons donc les tout premiers à bénéficier de cette 

technologie sur le territoire de la CCVA ! Le financement de l'opération est partagé entre 

l'Europe, l'Etat, la Région, les opérateurs et les collectivités. 

 

������������    Attachez vos ceinturesAttachez vos ceinturesAttachez vos ceinturesAttachez vos ceintures    !!!!    ������������    
Nous avons été alertés sur le non port de la ceinture de sécurité par une majorité des jeunes 

Labruyérois dans le car qui les véhicule jusqu’au collège du Vernet. Il nous semble important 

qu’un rappel puisse être fait au sein de chaque famille sur l’obligation de s’attacher dans les 

transports scolaires afin de se déplacer en toute sécurité. 

 

������������    DéfibrillateurDéfibrillateurDéfibrillateurDéfibrillateur    ������������    
Le Lions Club d'Auterive qui co-organise depuis de nombreuses années le vide grenier avec le 

Foyer Rural à Labruyère-Dorsa, a proposé d'offrir un défibrillateur à notre commune. Il se 

trouve que dans le même temps, la Mairie envisageait d'acheter ce type d'appareil par le 

biais d'un achat groupé via la CCVA. Le lien a donc été fait et nous recevrons prochainement 

un défibrillateur extérieur semi-automatique (DSA) d'utilisation simple : le sauveteur doit 

appuyer sur un bouton pour que l'appareil délivre le choc et peut donc s’assurer que 

personne ne touche la victime avant d'autoriser l'appareil à délivrer le choc électrique. Le 

Maire et le Conseil Municipal remercient à nouveau le Lions pour cette contribution. 



La vie des commissions …  

Dernièrement au village  

 

 

 

������������    Commission Commission Commission Commission Enfance et Petite EnfanceEnfance et Petite EnfanceEnfance et Petite EnfanceEnfance et Petite Enfance    ������������    
Début 2015, une enquête similaire à celle de 2011 sera lancée par la Communauté de 

Communes. L’objectif est de recenser les besoins et attentes des familles sur notre territoire 

en matière d’accueil des enfants et jeunes de 0 à 17 ans. Cette enquête sera disponible en 

mairie et dans les différentes structures accueillant des enfants sur la CCVA (RAM, centres 

de loisirs, crèches, écoles, …). Nous comptons sur vos retours afin d’établir un diagnostic 

réaliste de la situation. 

 

������������    Commission Commission Commission Commission Action socialeAction socialeAction socialeAction sociale    ������������    
A l’occasion des fêtes de fin d’année et en partenariat avec l’épicerie « Chez Fred », les 

labruyérois de 65 ans et plus, ainsi que les employés municipaux ont reçu un panier 

gourmand des produits de notre terroir. Cette année ce sont 22 paniers qui ont été offerts 

par la commune. 

 

 

 

 

������������    Plan local d’urbanismePlan local d’urbanismePlan local d’urbanismePlan local d’urbanisme������������    
Le PLU est lancé : ce document permet à la commune de définir son développement au 

travers d’un projet de territoire et de la gestion de l’urbanisation pour les années à venir.  

Nous avons publié un appel d’offres pour choisir le bureau d’études qui participera à 

l’élaboration du projet. La Mairie a reçu 7 offres. L’ouverture des dossiers a eu lieu le 16 

décembre à 17 heures en présence d’une technicienne d’urbanisme de l’ATD (agence 

technique départementale) qui a emporté les dossiers pour étudier la conformité des 

réponses à l’appel d’offres. Dossier à suivre … 

 

���    Bienvenue à Philippe VERNETBienvenue à Philippe VERNETBienvenue à Philippe VERNETBienvenue à Philippe VERNET    ������������    
Vous l'avez sûrement croisé dans le village ces derniers mois, Philippe 

VERNET remplace Gérard AURIOL pendant son absence et a été 

embauché à mi-temps en CDD (contrat aidé sur un an). Son énergie et 

son dynamisme font du bien à notre village ! Philippe VERNET et Henri 

BRANCOURT, Maire Adjoint en charge des travaux et de l'entretien, 

ont réalisé une multitude de petits travaux et pris de nombreuses 

initiatives pour fleurir ou aménager des espaces dans différents 

endroits du village. On retiendra notamment l'entretien du cimetière, les 

plantations à l'entrée du chemin de la Chalosse, au bord du chemin de Rivel 

vers le lotissement Bernardine, le long de la route du Lauragais, l'entretien de l'Eglise,... 

Bienvenue à Philippe et longue vie à cette collaboration efficace ! 

    
  

 

 

 

 

 

 

Entretien du cimetière 

 
 

 
 

Entretien du cimetière 

Intersection Rivel - Bernardine 

Chemin de la Chalosse 



 

������������    TTTTravauxravauxravauxravaux    au rondau rondau rondau rond----point des terrassespoint des terrassespoint des terrassespoint des terrasses    ������������    
 

Cet automne, des travaux de réfection du rond-point du 

lotissement des terrasses ont été réalisés. Le passage 

répété des camions poubelle l'avait fortement abîmé. La 

chaussée a été élargie et les bordures ont été réparées. 

L'aménagement réalisé est désormais plus fonctionnel 

et durable. 

 

������������    Halle Henri MALTERREHalle Henri MALTERREHalle Henri MALTERREHalle Henri MALTERRE    ������������    
Le 17 décembre dernier, après avoir délibéré, le Conseil Municipal a approuvé à l’unanimité 

la proposition de nommer la halle de notre commune « Halle Henri MALTERRE ». Cette 

initiative fait suite à un courrier adressé à la Mairie par Mme Monique LOZES, Maire 

honoraire. Cette dernière proposait de rendre hommage à son père, Henri MALTERRE, Maire 

de Labruyère-Dorsa entre 1947 et 1977, en attribuant son nom à un édifice public et 

pourquoi pas à la halle qu'il avait fait construire en 1953. Le Maire et le Conseil Municipal 

ont donc accueilli favorablement cette requête et proposeront d'inaugurer la plaque qui 

portera l'inscription de M. Henri MALTERRE au printemps, autour d'un moment convivial. 

 

������������    Commémoration du 11 novembreCommémoration du 11 novembreCommémoration du 11 novembreCommémoration du 11 novembre    ������������    
A cette date, notre Pays commémore la signature de l’Armistice à 

Rethondes, entre la France et l’Allemagne, qui mit fin à la Première 

Guerre mondiale, le 11 novembre 1918. Pour cette occasion, le 

Conseil Municipal de Labruyère-Dorsa a organisé un rassemblement 

au Monument aux Morts pour honorer les combattants morts pour 

la France. Ce fut un moment solennel et émouvant, surtout lorsque 

Tom CHATELIN, arrière-arrière-petit-fils de Jean-Marie SENSEBY, mort 

pour la France le 22 septembre 1914 (porté disparu), nous fit lecture 

d'un poème d'Arthur RIMBAUD intitulé « le Dormeur du Val ». Les 

participants observèrent ensuite une minute de silence et une gerbe de 

fleurs fut déposée par le Maire et ses adjoints.  

 

������������    Logo en terre cuite de notre communeLogo en terre cuite de notre communeLogo en terre cuite de notre communeLogo en terre cuite de notre commune    ������������    
En 2013, à la demande de Monsieur le Maire, Danielle AMBERT dessinait notre futur logo 

représentant des symboles de notre patrimoine culturel : un épi de blé en référence au 

monde agricole, un tournesol qui évoque le Lauragais et une croix occitane. 

En 2014, un partenariat facilité par notre conseiller municipal Thierry BANNER se concluait 

avec la Briqueterie Capelle de Grépiac pour la réalisation de notre logo en terre cuite. Cet 

écusson unique car entièrement fait main par Mme Christine Capelle a demandé beaucoup 

de passion et d'heures de travail. 

Le maire et les élus ont eu le plaisir d'accueillir, le 17 décembre dernier, Bernard et Jean-

Pierre CAPELLE les cogérants de la briqueterie, afin de les remercier de ce travail minutieux 

gracieusement réalisé et d’immortaliser ce moment avec les personnes ayant permis à ce 

projet d'aboutir. En début d'année, le logo 

de notre commune sera floqué sur le 

véhicule communal et nous étudierons aussi 

avec la Poste la réalisation d'enveloppes 

pré-affranchies ou de timbres à l’effigie de 

notre commune. 

 



Compte-rendu de la réunion publique du 10 décembre 2014  

 

 

L’objectif de ce nouveau rendez-vous organisé par le Conseil Municipal, était de proposer la 

mise en place de groupes de travail consacrés à différentes thématiques, de faire le point sur 

les projets communaux, et de répondre aux interrogations de nos concitoyens. 

 

 

PrésentatioPrésentatioPrésentatioPrésentation du projetn du projetn du projetn du projet    : sens et objectifs: sens et objectifs: sens et objectifs: sens et objectifs    

Impliquer les Labruyérois qui le souhaitent dans la vie de leur village : c’est l’objectif de ces 

groupes de travail destinés à créer du lien social et à mettre en commun les compétences et 

les savoir-faire de chacun. Ces groupes seront constitués de 5 à 7 personnes maximum et 

seront pilotés par un conseiller municipal référent. Ils permettront de mener des réflexions, 

de proposer puis d’évaluer des projets, qui seront ensuite 

présentés en Conseil Municipal.  

Ces rencontres pourront être organisées dans la Mairie 

(des salles de réunion seront mises à disposition), de 

manière trimestrielle par exemple. Des échanges par 

mails ou par l’intermédiaire du futur site internet de la 

Mairie seront également possibles. 

Un calendrier prévisionnel sera mis très prochainement 

en place et trois thématiques sont d’ores et déjà 

proposées.  

 

 

Les trois Les trois Les trois Les trois théthéthéthématiques de groupes de travail proposéesmatiques de groupes de travail proposéesmatiques de groupes de travail proposéesmatiques de groupes de travail proposées    

Petits travaux, fleurissement et amélioration du cadre de vie 

- Aménager les espaces fleuris existants, à l’aide notamment de 4 ou 5 vasques mises à 

disposition. 

- Participer à la création de nouveaux espaces, proposer de nouveaux aménagements, 

(quelques exemples : rénovation collective de la salle des fêtes, fleurir les entrées du village, 

le lavoir,…). 

 

Sécurité : voirie, bâtiments publics, prévention des incivilités et des cambriolages. 

- Faire un état des lieux des dispositifs de ralentissement existants et proposer le cas échéant 

de nouveaux dispositifs. 

- Mener une réflexion sur l’amélioration de la sécurité dans les bâtiments publics et être 

force de propositions. 

- Faire des propositions au Conseil Municipal sur la prévention des incivilités ou des 

cambriolages. 

- Mettre en place des référents « voisinage » par quartier : identifier les quartiers, définir les 

rôles et les modes de communication. 

 

 

 



Vie sociale et conditions de vie 

- Créer un « indicateur qualité de vie » sur la Commune et dans ce but réaliser un 

questionnaire à destination des habitants et réfléchir à une méthodologie. 

- Identifier d'autres indicateurs (sources budget ou INSEE) exploitables. 

- Proposer un « indicateur social et humain » qui regrouperait tous les indicateurs identifiés 

(ainsi que le questionnaire « qualité de vie ») et qui permettrait au Conseil Municipal 

d'arbitrer ses choix budgétaires ou d'orienter les dépenses publiques. 

- Mettre en place un Conseil Municipal des jeunes. 

- Mener une réflexion sur les échanges inter culturels à développer avec d'autres pays. 

- Mettre en place, avec l’aide du Conseil Général, une bibliothèque communale. 

- Créer, notamment grâce au futur site internet de la Mairie, un système d’entraide local : 

échange de services, matériel divers…  

 

 

CalendrCalendrCalendrCalendrier prévisionnel des rencontresier prévisionnel des rencontresier prévisionnel des rencontresier prévisionnel des rencontres    
 

Un sondage pour recenser les volontaires, et créer les groupes de travail, est disponible sur 

le lien suivant jusqu’au 15 février inclus:  

http://doodle.com/gxm2nardp2z8p3ys 

Les personnes intéressées peuvent aussi se faire connaître en se rendant ou en contactant 

directement la Mairie par mail ou téléphone. 

Une fois les groupes constitués, un planning de rencontres sera mis en place. 

 

Questions diversesQuestions diversesQuestions diversesQuestions diverses    
 

Différentes questions ont été abordées en parallèle des échanges sur les groupes de travail : 

 

• PLU : Plan Local d’Urbanisme : c’est le chantier de l’année 2015, une ou plusieurs 

réunions d’information seront mises en place. 

• Proposition de créer un chemin piétonnier de Labruyère Dorsa à Grépiac. 

• Besoin de volontaires pour réaménager le Musée de l’Eglise (intégré au groupe petits 

travaux). 

• Proposition de mettre en place un panneau de Basket à proximité de l’Aire de jeux. 

• Déchets verts : grâce à l’intercommunalité, un broyeur sera prochainement mis à 

disposition dans le village afin de réduire les déchets verts en copeaux.  

 

 

 


